

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[Boite\\_034\\_B | Histoire de la folie, préparatifs \[B\]](#)[Collection](#)[Boite\\_034\\_B-25-chem | Pressavin. Item](#)[Les causes des vapeurs \(Pressavin\).](#)

## Les causes des vapeurs (Pressavin).

Auteur : Foucault, Michel

### Présentation de la fiche

Coteb034\_B\_f0513

SourceBoite\_034\_B-25-chem | Pressavin.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées[Pressavin, Jean-Baptiste](#)

Références bibliographiques[Pressavin, Nouveau traité des vapeurs, ou Traité des maladies des nerfs, dans lequel on développe les vrais principes des vapeurs](#)

Référentiel BNF<https://data.bnf.fr/ark:/12148/cb31148674n>

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

### Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 12/01/2021 Dernière modification le 23/04/2021

---

### Données de data.bnf.fr

AUTEUR : Pressavin, Jean-Baptiste (1734-03-30 -- 1734-03-30)

TITRE Nouveau traité des vapeurs, ou Traité des maladies des nerfs, dans lequel on développe les vrais principes des vapeurs

LIEU DE PUBLICATION Lyon

DATE 1770

EDITEUR Lyon : Vve Reguilliat , 1770



Les causes du rejet.

(Brouillon.)

La cause prédisposante.

est la difficulté de la mobilité des flèches.

Il se peut que la tension n'ôte pas le relâchement. Par exemple, chez l'adulte, souvent connue deux types "son humidissement humide ne nous permet pas de courir ou un secoussage dans les nerfs" (204).

La force unitive des flèches qui déstabilise et augmente la tension des organes "empêche qu'on crache au relâchement" (204).

Il n'y a pas tension nulle, mais que l'accroissement de temps suffit "une tension étende l'activité" qui ne saurait permettre une tension permanente.

"Si on considère la situation de repos et de réconfort enfin pour l'ostéosynthèse qui se rapproche de la tension d'équilibre, alors on ne voit pas de relâchement de la pierre nerveuse, qui, chez la femme, sont des articulations cunibiales ayant l'un, la tension et le secoussage servent bien des efforts pour faire à leur humidissement.



On se réfère au démontre que le  
bord de la circulation de la fibre nerveuse entraîne  
sur le cours de la bord de la mobilité et de la  
sensibilité "rigueur" (204-205)

### Des cours e'Pignies

1 Discours de l'imprisonement : "Il est une  
de contrainte que les forces contraires qu'il y a dans le corps  
à chaque instant ébranlent par un effort un certain  
arrangement. Par bord de sensibilité en versant  
dorénavant pour ce qui concerne leur mort." (208)

2 La vie dure et si l'on tient que "perte de  
l'énergie du tout ou cette rigueur que lui  
donnent les malades périlleux" (209)

3 L'autre des arguments : si les éléments sont  
de nature à perdre l'énergie "une trop forte  
impression sur les forces de résistance, soit par la qualité  
bord de la substance des sols qu'ils contiennent, soit  
enfin par les mauvaises eaux qu'ils fournissent, il  
se n'importe une faible chose risque." (210)

4 Ainsi des bactéries : "le Pignier de la connaissance  
affirme que les malades de charité à l'hôpital Sainte-Clotilde  
sont victimes de l'eau." Les bactéries  
fermentent avec dangerosité (elles décomposent les